

**NILAI-NILAI PENDIDIKAN SOSIAL BERBASIS  
KEARIFAN LOKAL DALAM TRADISI *BUKA LUWUR*  
KYAI TELINGSING TERHADAP MASYARAKAT  
SUNGGINGAN KECAMATAN KOTA  
KABUPATEN KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Bidang Tadris IPS**

**Oleh :**

**ALAINA TAMIMIN NA'MA  
1910910071**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI TADRIS IPS  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id, Website : www.iainkudus.ac.id



**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ALAINA TAMIMIN NA'MA  
NIM : 1910910071  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Tadris IPS  
Judul : Implementasi Nilai-Nilai Pendidikan Sosial Berbasis Kearifan Lokal Dalam Tradisi  
Buka Luwur Kyai Telingsing Terhadap Masyarakat Sungggingan Kecamatan Kota  
Kabupaten Kudus

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 28 Maret 2023 sampai dengan 17 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 19 April 2023



Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.  
NIP. 196408211990011002



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Alaina Tamimin Na'ma  
 NIM : 1910910071  
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah  
 Program Studi : Tadris IPS  
 Judul : **Nilai-Nilai Pendidikan Sosial Berbasis Kearifan Lokal Dalam Tradisi *Buka Luwur* Kyai Telingsing Terhadap Masyarakat Sunggingan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus**

Telah diujikan pada **15 Juni 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Adri Efferi, M.Ag</u></b> NIP. 197503182000031001 Ketua/Penguji I	22 Juni 2023	
<b><u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I</u></b> NIP. 199004072015032008 Penguji II	23 Juni 2023	
<b><u>Enny Yullanti, M.Pd.</u></b> NIP. 198707132020122009 Sekretaris Sidang	23 Juni 2023	
<b><u>Drs. H. Akhmad Mundakir, M.Si.</u></b> NIP. 196408211990011002 Dosen Pembimbing	23 Juni 2023	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	26 Juni 2023	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Alaina Tamimin Na'ma** NIM. 1910910071 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Mei 2023

Yang Menyatakan,



**Alaina Tamimin Na'ma**  
NIM. 1910910071

**MOTTO**

“Di tanah kita agama dan tradisi saling memberi arti, membuka peluang  
untuk saling menghargai.”

**-Najwa Shihab-**



## PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kepada Allah SWT atas limpahan rahmat, nikmat, dan karunia-Nya yang telah diberikan selama ini, serta tak lupa kepada baginda Rasul Muhammad SAW dengan perantara shalawat. Dari hati yang paling dalam, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku tercinta, Ibu Mahruzah dan Bapak Jalal Mahally yang telah merawat, menyayangi, membesarkan serta memberikan dukungan moril, pengorbanan, nasihat, dan do'a yang terbaik.
2. Kakakku tersayang, Hirza Fadliyal L'Husna dan adikku Muhammad Luthfi Lana Ni'ama yang telah menjadi saudara yang baik serta memberikan semangat dan dukungannya.
3. Keponakanku, Kaysa Salma Ramadhani dan Kayla Fakhriya Salsabila yang telah menjadi penyemangat dalam mengerjakan skripsi ini.

Dengan kesederhanaan karya ini, semoga bermanfaat dan senantiasa menjadi ilmu berkah yang dirahmati oleh Allah SWT. Aamiin.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/s</i>	ض	<i>D/d</i>	ن	<i>N/n</i>	اِ..	<i>I/i</i>
ج	J/j	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	اُ..	<i>U/u</i>
ح	H/h	ظ	<i>Ẓ/ẓ</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	' <i>A/a</i> '	ء	<i>A'a</i> '	بَا	<i>Bā</i>
د	D/d	ع	<i>A'a</i> '	ء	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	G/g	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	R/r	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>Abb</i>	فَلَائِي	<i>Falakiy</i>
س	S/s	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>Rabb</i>	عَالَمِي	' <i>ālamīy</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf				Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	عَبْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍā'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئُ	<i>syai'un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā' Marbūthah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā'ah</i>		

## KATA PENGANTAR

Segala puji syukur kita panjatkan kepada Allah SWT yang maha pengasih lagi maha penyayang yang telah memberikan rahmat, taufiq, serta hidayahnya sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir kuliah (skripsi). Sholawat serta salam senantiasa kita haturkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW, dengan harapan semoga kita mendapatkan syafaat-Nya kelak di hari akhir, Aamiin.

Dalam menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Nilai-Nilai Pendidikan Sosial Berbasis Kearifan Lokal dalam Tradisi *Buka Luwur* Kyai Telingsing Terhadap Masyarakat Sunggingan Kecamatan Kota Kabupaten Kudus”**. Penyusunan skripsi ini merupakan salah satu syarat untuk memperoleh gelar strata satu pada Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Penulis menyadari bahwa skripsi yang disusun masih jauh dari kata sempurna, baik dari segi teknis maupun penulisan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun sangat kami harapkan demi perbaikan dan penyempurnaan berikutnya.

Dalam penyusunan skripsi ini hingga akhir, penulis mendapatkan banyak bimbingan, arahan, serta saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M. Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. SI. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Ahmad Fatah, S. Pd. I., M. SI selaku Ketua Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Salmah Fa'atin, M. Ag selaku dosen pembimbing akademik.
5. Drs. H. Akhmad Mundakir, M.SI selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, serta pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan ibu dosen program studi Tadris IPS IAIN Kudus tercinta yang telah memberikan berbagai ilmu pengetahuan, sehingga peneliti mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Segenap pengurus Yayasan Pendidikan Islam Kyai Telingsing (YPIKT) dan staff Kelurahan Sunggingan yang telah berkontribusi dalam penyusunan skripsi ini.
8. Keluarga dan teman-teman program studi Tadris IPS angkatan 2019, khususnya Tadris IPS B tercinta yang telah memberikan pengalaman, kenangan, semangat, serta dukungannya selama menempuh pendidikan di bangku perkuliahan.



9. Teman-teman PPL MTs Nu Hasyim Asy'ari 03 Jekulo Kudus tahun 2022 yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan dan do'anya.
10. Teman-teman KKN-IK IAIN Kudus Desa Panggung tahun 2022 yang telah memberikan pelajaran, pengalaman hidup, serta rasa kekeluargaan yang sesungguhnya dalam kebersamaan.
11. Teruntuk temanku, Diana Kholida yang telah menemani dari awal hingga akhir penelitian, semoga kebaikanmu dibalas oleh Allah SWT.
12. Teman-temanku Silvi Caitriana, Serlia Novitasari, Febrina Nabila Arofah, Iffah Nur Mayla Alfiyanti, Khoirun Nisa, Ahda Nafisa Nabih yang telah menjadi partner dan teman terbaik selama menempuh pendidikan sarjana.
13. Kim Nam Joon, Kim Seok Jin, Min Yoon Gi, Jung Ho Seok, Park Jimin, Kim Taehyung, dan Jeon Jungkook yang tergabung dalam grup band K-Pop BTS yang telah memberikan motivasi dan semangat karena karya-karyanya.
14. Almamaterku tercinta Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
15. Masyarakat Kelurahan Sunggingan yang telah memberikan izin dan arahan dalam pelaksanaan penelitian sekaligus sebagai informan.
16. Semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi dari awal hingga akhir yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Penulis menyampaikan rasa terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini belum mencapai kesempurnaan dalam artian yang sebenarnya. Namun, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca.

Kudus, 05 Mei 2023  
Penulis,

**Alaina Tamimin Na'ma**  
**NIM. 1910910071**